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Protokoll  

                  
 

Name 
Opiela, Anke 

Funktion 
Schiedsrichterwesen 

Telefon 
02225/ 9009 113 

Datum 
12.11.2014 

Firma/Arbeitskreis/Projektgruppe 
Jahreshauptversammlung 

Ort 

Herborn 
Termin 
09.11.2014 

Uhrzeit 
14:00h – 16:35h 

Teilnehmer 
Heiko Striehl 
Anke Opiela 
Mathias Opiela 
Haiko teNeues 
Stefan Ebert 
Horst Strohkendl 
 

Teilnehmer 
Christoph Werner 
Rolf Gronemeier 
Britta Kripke 
Daniel Lemke 
Katja Doemen 
Jörg Hilger 
 

Teilnehmer 
Sidney Fechner 
Christine Cecala 
Thomas Moser 
Felix Flinner 
Frank Strobel 
Toni Kahlfeld (DRS) 
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Nr. Gegenstand Status Ergebnis 

TOP 1 Begrüßung Die Begrüßung aller Teilnehmer wurde durch Haiko TeNeues vorgenommen. 

Philip Örüm ist als 1. Vorsitzender im September zurückgetreten und war nicht 
anwesend. 

 

TOP 2 Feststellung der 
Stimmberechtigten 

Durch den Geschäftsführer konnten 26 Stimmen an die Teilnehmer verteilt 
werden. 

Anwesende bzw. vertretende Vereine: 

- Bochum (2 Stimmen), Heidelberg (2 Stimmen), Koblenz (3 Stimmen), 
Hamburg (3 Stimmen), Greifswald (3 Stimmen), Rostock (2 Stimmen), Köln 
(3 Stimmen), Illerrieden (2 Stimmen), Schmieden (2 Stimmen), Bayreuth (2 
Stimmen), Erlangen (1 Stimmen), Freiburg (2 Stimmen) 
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TOP 3 Berichte der 
Ausschüsse 

- Die Berichte der Ausschüsse  wurden mit der Einladung zur 
Jahreshauptversammlung verschickt 

- Einzig der 2. Vorsitzende Horst Strohkendl trug seinen Bericht vor:  

o In der Rolle des 2. Vorsitzenden besonders um die Belange der 
Nachwuchsförderung und der Klassifizierung gekümmert, in Form 
der Erstellung eines Klassifizierungsvideos und der Förderung der 
Spielerorientierten Klassifizierung 

o Horst Strohkendl hat besonders mit Jens Sauerbier 
zusammengearbeitet und wird auch im November 2014 an einem 
Nachwuchsturnier (Maximus) in Moskau teilnehmen 

 

 

Der vollständige 
Bericht ist als 
Anlage 
beigefügt. 

TOP 4 Entlastung des 
Vorstandes 

- Toni Kahlfeld vom DRS bestätigt, dass der Haushalt des Fachbereiches 
Rollstuhl-Rugby ausgeglichen ist und dem DRS keine offenen Posten 
bekannt sind. 

- In Summe wurde für alle Ausschüsse im Jahr 2014 ein Budget von 22.500€ 
genehmigt. Das Budget 2014 ging den Vereinen zur Info zu. 

- Nicht alle Ausschüsse haben ihre Budgets komplett aufgebraucht 

- Der Fachbereich Rollstuhl-Rugby wird anstelle von geplanten 4.400€ 
Übertrag ins Jahr 2015 einen tatsächlichen Kassenbestand von ca. 10.000€ 
in das Jahr 2015 übertragen 

 

� Da keine finanziellen Punkte durch den Vorstand offen gelassen wurden, 
kann der Vorstand entlastet werden 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorstand 
wurde mit 26 JA-
Stimmen 
entlastet 
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TOP 5 Wahlen Zum Wahlleiter wurde Toni Kahlfeld bestimmt! 

1. Vorsitzender: 

Zur Wahl stellt sich Stefan Ebert 

Ja: 26 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

2. Vorsitzender: 

Zur Wahl stellt sich Daniel Lemke 

Ja: 26 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Aktivensprecher: 

Zur Wahl stellt sich Britta Kripke 

Ja: 26 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Spielbetrieb: 

Zur Wahl stellt sich Mathias Opiela 

Ja: 26 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

 

 

 

Stefan nimmt die 
Wahl an 

 

 

Daniel nimmt die 
Wahl an 

 

 

 

 

Britta nimmt die 
Wahl an 

 

 

 

Mathias nimmt 
die Wahl an 
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Klassifizierung: 

Zur Wahl stellt sich Horst Strohkendl 

Ja: 22 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 4 Stimmen 

 

Schiedsrichterwesen: 

Zur Wahl stellt sich Anke Opiela 

Ja: 26 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Trainerwesen: 

Zur Wahl stellt sich Haiko TeNeues 

Ja: 26 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Leistungssport: 

Zur Wahl stellt sich Jens Sauerbier  

Ja: 26 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

 

 

Horst nimmt die 
Wahl an 

 

 

 

Anke nimmt die 
Wahl an 

 

 

 

 

Haiko nimmt die 
Wahl an 

 

 

 

Jens nimmt die 
Wahl trotz 
Abwesenheit an 
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Reha & Nachwuchs: 

Zur Wahl stellt sich Silke Freund 

Ja: 26 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

Silke nimmt die 
Wahl trotz 
Abwesenheit an 

TOP 6 Konzept 2020 - Konzept wurde an alle Vereine verschickt und ist in Zusammenarbeit mit 
verschiedenen Ausschüssen und Christoph Werner erstellt 

- Freiburg hat eine Frage zum Thema „Klassifizierung“ im Konzept 

o Christoph erläutert, dass er nicht das internationale System in 
Deutschland umsetzen will, sondern Nationalmannschaftsspieler und 
Juniorenkaderspieler besser auf eine internationale Klassifizierung 
vorbereiten will und ggf. diese auch vor großen Turnieren bereits 
klassifizieren zu lassen 

o Zielsetzung soll auch sein einen Kandidaten in Deutschland zu 
finden, der sich zum internationalen Klassifizieren ausbilden lassen 
will 

� Horst Strohkendl will versuchen das internationale System mehr in 
Richtung des neuen, noch nicht angewendeten, dt. Systems zu verändern 

- Christoph bietet allen Vereinen Hilfe an bei der Identifizierung von 
potentiellen Spielern (besonders Nicht-Querschnitten) sowie bei der 
Erstellung von Trainingskonzepten um jeden Spieler individuell zu fördern 
und zu fordern 

 

Von den anwesenden Vereinen wurde das Konzept positiv aufgenommen. Der 
neu gewählte Vorstand freut sich auf die Umsetzung des Konzeptes. 
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TOP 7 Anträge Durch den Vorstand Rollstuhl-Rugby wurde der einzige Antrag eingereicht: 

„Abschaffung des stimmberechtigten Ausschusses Kassenwesen“ 

Der Antrag wurde fristgerecht eingereicht. 

Ja: 23 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 3 Stimmen 

Zur Annahme des Antrages muss eine 2/3 Mehrheit vorliegen, da das 
Kassenwesen in der Fachbereichsordnung festgeschrieben ist. 

Der Antrag wird 
dem Protokoll 
beigefügt 

 

Der Antrag wird 
angenommen 

Top 8 Verschiedenes 1. Rücktritt von Philip Örüm 

- Philip war 8 Jahre 1. Vorsitzender des Fachbereiches Rollstuhl-Rugby 

- Die Vereine bedanken sich für seine jahrelange Arbeit 

- Der Rücktritt liegt in 2 Dingen begründet: 

o Als Vorstand der Wheel-it AG hatte Philip kaum noch Zeit sich um 
seinen Posten zu kümmern 

o Der Vorstand (außer Philip) wollte die Zusammenarbeit mit dem 
Cheftrainer Joe Soares auf Grund der Leistungen der National-
mannschaft in den letzten Monaten beenden, während Philip am 
Trainer festhalten wollte  

 

2. Frage vom Verein Hamburg „Warum wurde der Altersbonus abgeschafft?“ 

Antwort: Der erwartete Erfolg des „Alterbonus“ trat nicht ein. Einige Mannschaften 
haben ältere Spieler wieder aus dem „Ruhestand“ reaktiviert um andere Linien (In 
Summe mit 9 Punkten) spielen zu können, anstelle das älteren Spielern neue 
Spieler anleiten. Die aktuelle Gesamtausschreibung ohne Altersbonus wurde im 
Juni 2014 an die Mannschaften verschickt. Alle Mannschaftsmeldungen erfolgten 
auf Basis dieser Gesamtausschreibung.  
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3. Bewerbung EM 2017 

Die Agenturen „Frontcourt“ und „Hubert Consulting“ haben ein Konzept beim DBS 
eingereicht. Der DBS hat noch nicht entschieden, ob das Konzept und damit die 
Bewerbung zur Ausrichtung der EM 2017 unterstützt wird. Eine Entscheidung wird 
noch im Jahr 2014 erwartet. Nach einer positiven Entscheidung des DBS kann 
erst eine Bewerbung beim IWRF eingereicht werden. Voraussetzung ist dafür eine 
Top6-Platzierung der Nationalmannschaft bei der EM 2015 in Finnland. 

 

 

 
 
Auftrag an den neu gewählten Vorstand: 
Die Fachbereichsordnung wird vollständig überarbeitet und den teilnehmenden Vereinen vor der 
nächsten Jahreshauptversammlung zugestellt und auf der nächsten Jahreshauptversammlung zur 
Abstimmung vorgelegt. 
Termin: Herbst 2016 

 
 


